



HAUSANSCHRIFT Hannoversche Straße 28-30, 10115 Berlin
POSTANSCHRIFT 11055 Berlin

TEL 030 / 18 57-50 50

FAX 030 / 18 57-55 51

E-MAIL presse@bmbf.bund.de

HOME PAGE www.bmbf.de

Presse- mitteilung

21. Mai 2010

Schavan: „Inspirierender Ort für Forschung und Innovation“

Ausstellung zur Zukunft der Energie öffnet am Samstag auf der Insel Mainau / 400.000 Besucher werden bis Ende August erwartet

Am morgigen Samstag eröffnet die Bundesforschungsministerin Annette Schavan die Ausstellung „Entdeckungen 2010: Energie“ auf der Insel Mainau – zusammen mit der Gastgeberin Gräfin Bettina Bernadotte, Präsidentin des Kuratoriums für die Tagungen der Nobelpreisträger in Lindau, und Professor Wolfgang Schürer, Vorsitzender des Vorstands der Stiftung Lindauer Nobelpreisträgertreffen. „Die Natur ist für uns eine gute Lehrmeisterin, verantwortungsbewusst mit Energie umzugehen und neue Energiequelle zu erschließen. Dieser wunderbare Ort fordert uns in besonderem Maße heraus, unsere Umwelt zu schützen – und er ist ein inspirierender Rahmen für Forschung und Innovation“, sagte Annette Schavan, die Schirmherrin der Ausstellung ist, am Freitag. Die Ausstellung mit 18 Pavillons ist einer der Höhepunkte des Wissenschaftsjahres 2010 – Die Zukunft der Energie. Das Wissenschaftsjahr ist vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) ausgerufen. Es soll auf die Herausforderungen durch Klimawandel und Bevölkerungswachstum hinweisen, aktuelle Forschungsansätze vorstellen und den gesellschaftlichen Dialog über den notwendigen Umbau der Energieversorgung vorantreiben.

Die Ausstellung auf der Insel Mainau bietet einen umfassenden Einblick in die aktuellen Forschungen im Bereich Klima und Energie. Bis zum 29. August werden rund 400.000 Besucherinnen und Besucher erwartet. „Die Pavillons zeigen in exzellenter Weise Lösungen und Perspektiven mit Blick auf natürliche Energiequellen, Energiesparen und Ressourceneffizienz auf. Besonders für Kinder und Jugendliche gibt es viel zu entdecken und zahlreiche Gelegenheiten zum Mitmachen und Mitforschen“, betonte Schavan. „Hier ist es

SEITE 2 vorbildlich gelungen, komplexe wissenschaftliche Zusammenhänge verständlich zu vermitteln.“

Auch das BMBF ist mit einem Pavillon auf der Insel Mainau vertreten. Für Kinder, die mit ihren Eltern gemeinsam die Zukunft der Energie entdecken wollen, startet hier eine eigene „Energie-Rallye“. Die Antworten findet man in den 18, sehr auf Kinder und Jugendliche ausgerichteten Pavillons auf Übersichten, bei Exponaten und bei den vielen Mitmach-Möglichkeiten.

Das Ministerium fördert 2010 die Energieforschung mit mehr als 400 Millionen Euro – das ist ein Plus um zehn Prozent im Vergleich zum Vorjahr. Besonders stark ausgebaut wurde die Forschung in den Bereichen Energieeffizienz und erneuerbare Energien. Hier erhöhte sich die Projektförderung gegenüber 2009 um mehr als 30 Prozent. „Nur durch verstärkte Forschung werden wir den notwendigen Umbau unserer Energieversorgung erreichen“, sagte Schavan.

Die Ministerin dankt allen Partnern aus Schulen, Forschung, Wissenschaft und Wirtschaft, die die Ausstellung aufgebaut und unterstützt haben. „Ich hoffe, dass sich möglichst viele Besucherinnen und Besucher durch die Ausstellung vom Geist der Erneuerung und Nachhaltigkeit anstecken lassen“, sagte Schavan.

Weitere Informationen unter www.mainau-entdeckungen.de und www.zukunft-der-energie.de